
	
	

Ata da Sessão Ordinária do Conselho Seccional da 1	
Ordem dos Advogados do Brasil – Estado do Rio Grande do Norte 2	

(Triênio 2016/2018) 3	
 4	
 5	
 6	
Data: 07 de abril de 2016. 7	
Local: Sede do Conselho Seccional da OAB/RN, Plenário. 8	

Avenida Câmara Cascudo, 478 – Cidade Alta – Natal/RN. 9	
 10	
 11	
 12	
Presenças: do Presidente Paulo de Souza Coutinho Filho, da Secretária Geral Adjunta 13	
Priscila Coelho da Fonseca Barreto, do Tesoureiro Carlos Alberto Marques Júnior; das 14	
Conselheiras e Conselheiros Seccionais Alexander Henrique Nunes Gurgel, Alfeu Eliude 15	
Almeida de Macedo, Andréa Lucas Sena de Castro, Auriceia Patrícia Morais de Souza, Bruno 16	
Costa Saldanha, Carlos Roberto de Araújo, Cristiano Guilherme da Câmara Silva, Deywsson 17	
Maykel Medeiros Gurgel, Dijosete Veríssimo da Costa Júnior, Elisângela Fernandes da Silva, 18	
Fátima Maria Oliveira Viana, Francisco Canindé Alves Filho, Francisco das Chagas 19	
Medeiros, Hallrison Souza Dantas, Hermeson de Souza Pinheiro, Jaciratan das Graças Aguiar 20	
Ramos Filho, Juliana Nunes Protásio da Silva, Luciano Caldas Come, Manoel Dagonia 21	
Fernandes Braga, Marcos Vinício Santiago de Oliveira, Marcus Vinicius Menezes da Costa, 22	
Maria Margarida Simplício de Souza, Milena da Gama Fernandes Canto, Paula Luciana 23	
Tavares de Lira de L. G. Maranhão, Suetônio Luiz de Lira, Telles Santos Jerônimo, Thiago 24	
Cortez Meira de Medeiros, Urbano Medeiros Lima, Vandréa Gomes Alves, Vanessa de 25	
Araújo Teixeira e Wagner de Andrade Câmara; da Tesoureira da CAARN Cristina Daltro 26	
Santos Menezes; dos Conselheiros Federais e membros honorários vitalícios Adilson Gurgel 27	
de Castro, Sérgio Eduardo da Costa Freire e Paulo Eduardo Pinheiro Teixeira; do Presidente 28	
da OAB Subseção de Mossoró Francisco Canindé Maia, do Presidente da OAB Subseção de 29	
Goianinha Glaydson Soares da Silva, da Presidente da OAB Subseção de Macau Valéria 30	
Carvalho de Lucena e do Presidente da OAB Subseção de Currais Novos Rafael Diniz 31	
Andrade Cavalcante; do Presidente do Tribunal de Ética e Disciplina Pablo Medeiros Pinto. 32	
Ausências justificadas: da Vice-Presidente Marisa Rodrigues de Almeida Diógenes, do 33	
Secretário Geral Kaleb Campos Freire; dos Conselheiros Seccionais Arsênio Celestino 34	
Pimentel Neto, Augusto Costa Maranhão Valle, Cleilton Cesar Fernandes Nunes, Franklin 35	
Eduardo da Câmara Santos, Glaycon Sousa Bezerra, Mirocem Ferreira Lima Júnior, Murilo 36	
Barros Júnior, Olavo Fernandes Maia Neto, Rilke Barth Amaral de Andrade e Thiago José 37	
Rêgo dos Santos. Verificado o quorum legal, o Presidente, às 18h, declarou aberta a sessão. 38	
Em discussão a ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade, após as propostas 39	
de alteração dos Conselheiros Alexander Henrique Nunes Gurgel e Suetônio Luiz de Lira. O 40	
Presidente fez as seguintes comunicações: a) O Presidente passou a palavra ao Presidente da 41	
OAB Subseção de Goianinha Glaydson Soares da Silva para que seja comunicado ao  42	
Conselho Seccional, sobre a realização do ato de desagravo do Advogado Idacio Lima da 43	
Silva realizado no dia 30 de março de 2016, na cidade de Canguaretama/RN. O Presidente da 44	
OAB Subseção de Goianinha Glaydson Soares da Silva informou que o desagravo foi 45	
realizado com considerável participação de Advogados, membros da OAB e do público que 46	
aguardava a realização de suas respectivas audiências. Ressaltou, ainda, que o Advogado 47	
Idacio Lima da silva se sentiu bastante prestigiado pela Seccional. O Conselheiro e Presidente 48	
da Comissão de Defesa das Prerrogativas Deywsson Maykel Medeiros Gurgel ressaltou a 49	
importância da realização do ato de desagravo, bem como da grande repercussão que os atos 50	



	
	
de desagravo têm nas cidades do interior. b) Que os processos éticos recebidos pelos 51	
Conselheiros Seccionais na presente sessão devem ser despachados em no máximo trinta dias. 52	
c) Que a Seccional vai realizar solenidade de entregar mais de 258 carteiras aos novos 53	
Advogados no hotel Vila do Mar, no dia 14 de abril de 2016, as 19h. A OAB Subseção de 54	
Mossoró vai entregar 51 carteiras no dia 15 de abril de 2016, na Sede da Subseção; o 55	
Presidente Seccional informou que vai participar da solenidade. d) Que se reuniu com o 56	
Corregedor Geral da Justiça do Trabalho, onde discutiu as necessidades da advocacia 57	
trabalhista. O Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel indagou ao Presidente da 58	
Seccional se na reunião com o Corregedor Geral da Justiça do Trabalho foi discutida a 59	
alteração no layout do Tribunal e da sala da OAB/RN, bem como da mudança do horário de 60	
expediente. O Presidente informou que a alteração no layout encontra-se suspensa, que a 61	
Seccional foi oficiada e vai ser chamada a debater o tema posteriormente. Sobre a mudança 62	
do horário de expediente não existe qualquer previsão. O Conselheiro Federal Paulo Eduardo 63	
Pinheiro Teixeira sugeriu que a Seccional se antecipe e produza um trabalho técnico a ser 64	
apresentado ao Tribunal do Trabalho, quando for convidada a debater os problemas de layout 65	
do Tribunal. O Presidente Seccional informou que vai responder o ofício do Tribunal 66	
Regional do Trabalho da 21ª Região, solicitando que se inicie de imediato a discussão do 67	
assunto. Informou, ainda, que o setor de engenharia do Tribunal Regional do Trabalho da 21ª 68	
Região está viabilizando espaço para que possa atender as advogadas que atuam no Tribunal e 69	
encontram-se em período de amamentação, atendendo expediente da Seccional; que o 70	
Tribunal Regional do Trabalho da 21ª Região encaminhou à Comissão de revisão do seu 71	
regimento interno, o expediente da Seccional que solicitou preferência na uso da tribuna para 72	
as mulheres gestantes; que a Presidente do Tribunal Regional do Trabalho da 21ª Região 73	
informou que a certidão de indisponibilidade do sistema do processo judicial eletrônico 74	
passou a ser emitida aos advogados na primeira hora do dia útil seguinte ao erro no sistema. O 75	
Conselheiro Hallrison Souza Dantas comunicou que a Seccional foi o primeiro Estado a ter 76	
um sistema de monitoramento do sistema do processo judicial eletrônico e que somente oito 77	
meses depois, o Tribunal Regional do Trabalho da 21ª Região reconheceu que o sistema de 78	
monitoramento utilizado pela Seccional reproduz o status do sistema. Comunicou, ainda, que 79	
o Advogado poderá manusear documentos no sistema que tenham sido inseridos 80	
erroneamente no processo; que o sistema vai executar a mudança automática do tamanho dos 81	
documentos que forem anexados ao processo; que o sistema vai registrar a data em que 82	
qualquer documento for anexado ou retirado no processo; que o comitê gestor do processo 83	
judicial eletrônico indicou a todos os Advogados, que insiram o seu número de CPF nos 84	
processos. O Conselheiro Dijosete Veríssimo da Costa Júnior sugeriu que o Conselheiro 85	
Hallrison Souza Dantas remeta ao comitê gestor do processo judicial eletrônico, a necessidade 86	
de inclusão de campo que indique a possibilidade de realização de audiência de conciliação. 87	
Proposição aprovada por unanimidade. Na parte reservada à ordem do dia, tendo em vista a 88	
presença de interessados no julgamento de processos constantes da pauta, o Presidente 89	
inverteu a ordem e chamou os processos constantes na pauta. Processo num. 11602015-0. 90	
Assunto: inscrição principal (embargo de declaração). Origem: Eduardo Canuto de Oliveira. 91	
Relator: Marcos Vinício Santiago de Oliveira. Processo retirado de pauta. Processo num. 92	
16972016-0. Assunto: inscrição principal. Origem: Rosenberg Calazans Soares. Relator: 93	
Franklin Eduardo da Câmara Santos. O Presidente informou ao interessado que o relator não 94	
pôde comparecer a sessão, ficando o processo pautado para a sessão ordinária a ser realizada 95	
em 20 de abril de 2016 as 17h30. Processo num. 11242016-0. Assunto: inscrição principal. 96	
Origem: Felipy André Pinto Dias. Relator: Jaciratan das Graças de Aguiar Ramos Filho. O 97	
relator solicitou que o processo seja retirado de pauta. O Presidente deferiu o pedido, 98	
determinando que os autos sejam remetidos  à Secretaria Administrativa para que proceda 99	
nova notificação ao interessado. Processo num. 4372016-0. Assunto: inscrição principal. 100	



	
	
Origem: Rodolfo Cesar Reis de França Alves. Relator: Augusto Costa Maranhão Valle. Voto 101	
de vistas: Thiago Cortez Meira de Medeiros. O Conselheiro do voto de vistas solicitou que o 102	
processo seja retirado de pauta. O Presidente deferiu o pedido, determinando que os autos 103	
sejam remetidos  à Secretaria Administrativa para que proceda nova notificação ao 104	
interessado. Processo num. 28352015-0. Assunto: cancelamento de inscrição. Origem: Lorena 105	
Costa Dantas Melo. Relator: Urbano Medeiros Lima. O relator votou pelo indeferimento do 106	
pedido de cancelamento da inscrição. Por unanimidade, o Conselho Seccional decidiu por 107	
indeferir o pedido de cancelamento da inscrição nos quadros da OAB/RN, nos termos do voto 108	
do relator. Lido e aprovado o acórdão. Processo num. 2272015-0. Assunto: cancelamento de 109	
inscrição. Origem: Luiza Cavalcanti Bezerra. Relator: Urbano Medeiros Lima. O relator 110	
votou pelo indeferimento do pedido de cancelamento da inscrição. Por unanimidade, o 111	
Conselho Seccional decidiu por indeferir o pedido de cancelamento da inscrição nos quadros 112	
da OAB/RN, nos termos do voto do relator. Lido e aprovado o acórdão. Processo num. 113	
99222015-0. Assunto: inscrição de estagiário. Origem: Rodrigo de Oliveira Gomes. Relator: 114	
Urbano Medeiros Lima. O relator votou pelo indeferimento do pedido de inscrição. Por 115	
unanimidade, o Conselho Seccional decidiu por indeferir o pedido de inscrição nos quadros 116	
da OAB/RN, nos termos do voto do relator. Lido e aprovado o acórdão. Processo num. 117	
40682016-0. Assunto: alteração do Regimento Interno da OAB/RN. Origem: OAB/RN. O 118	
Presidente Seccional passou a palavra ao Presidente do Tribunal de Ética e Disciplina Pablo 119	
de Medeiros Pinto para exposição das razões de adequação do Regimento Interno da 120	
Seccional, em razão da modificação do Código de Ética e Disciplina da OAB. Antes de 121	
iniciar a exposição, o Conselheiro Federal Paulo Eduardo Pinheiro Teixeira sugeriu que em 122	
razão de uma proposição de alteração do Código de Ética e Disciplina da OAB no Conselho 123	
Federal, a ser apreciada ainda no mês de abril de 2016, que se suspenda a análise de alteração 124	
do Regimento Interno da Seccional. O Presidente do Tribunal de Ética e Disciplina Pablo de 125	
Medeiros Pinto solicitou que a Seccional altere ao menos o número da composição do 126	
Tribunal de Ética e Disciplina nas turmas de julgamento, passando cada uma a ser constituída 127	
por cinco membros e presidida por um Presidente indicado pelo Presidente do Tribunal de 128	
Ética e Disciplina. Por unanimidade, o Conselho Seccional acatou as proposições. Na parte 129	
reservada às proposições, ocorreram as seguintes: a) A Conselheira Elisangela Fernandes da 130	
Silva requereu emissão de carteira de Advogada sem custo as Advogadas Aisla Caliane de 131	
Moura Mendes – OAB/RN 7.311, Barbara Grayce Carvalho da Silva – OAB/RN 8.376, 132	
Luciara de Freitas – OAB/RN 10.685, Natália Bastos Bonavides – OAB/RN 9.683, Natalia 133	
Alves de Sena – OAB/RN 10.654, Tays Figueiredo Moura – OAB/RN 11.042, a serem 134	
presenteadas em evento da OAB/RN, como forma de homenagem por terem proposto a 135	
alteração do modelo da carteira de advogado para carteira de advogada, respeitando o termo 136	
referente ao gênero feminino, conforme processo n. 21362014-0. Proposição aprovada por 137	
unanimidade. b) A Conselheira Milena da Gama Fernandes Canto propôs que a Seccional a 138	
cada denúncia recebida que desrespeite a Lei n. 13.245/2016, a Seccional promova ação 139	
criminal e funcional aos que desrespeitem as prerrogativas dos Advogados, principalmente, 140	
nos casos que envolvem a advocacia criminal. O Presidente informou da necessidade de que o 141	
Advogado provoque a Seccional para adoção das medidas e que a Procuradoria de 142	
Prerrogativas da Seccional é responsável por solicitar as medidas propostas pela Conselheira. 143	
c) O Conselheiro Hallrison Souza Dantas propôs que o áudio das sessões do Conselho 144	
Seccional seja disponibilizado aos Conselheiros. O Presidente informou que para liberação do 145	
áudio deve ser feito requerimento ao Secretário Geral da Seccional. d) O Conselheiro Manoel 146	
Dagonia Fernandes Braga propôs envio de expediente a Secretaria de Justiça e Cidadania do 147	
Estado do Rio Grande do Norte, para que o Estado disponibilize policiais militares para 148	
garantir o dialogo entre Advogados e clientes; propôs ainda a criação de comissão de 149	
acompanhamento do sistema carcerário. O Presidente solicitou que as proposições sejam 150	



	
	
remetidas à Secretaria Geral para análise, tendo o Conselheiro informando que fará o envio. e) 151	
O Conselheiro Francisco Canindé Alves Filho solicitou maior divulgação dos cursos sobre o 152	
novo Código de Processo Civil; solicitou, ainda, divulgação do Congresso XXX Congresso 153	
Brasileiro de Direito Administrativo, a ser realizado no hotel Serhs em Natal/RN, de 28 a 30 154	
de novembro de 2016. f) O Conselheiro Francisco das Chagas Medeiros propôs que a 155	
Seccional remeta ofício à Defensoria Pública Geral, solicitando a instalação da Defensoria 156	
Pública na cidade de Caicó/RN. Informou que a OAB/RN deve tomar providências quanto a 157	
doação do terreno na cidade judiciária de Caicó/RN, destinada a construção da nova sede da 158	
Subseção naquela cidade. O Presidente Seccional informou que os Conselheiros que residem 159	
no interior do Estado, e desejarem pernoitar na capital depois das Sessões do Conselho, 160	
devem confirmar a participação antecipadamente e requerer que seja procedida a reserva à 161	
Secretaria Geral. g) O Conselheiro Carlos Roberto Araújo comunicou que ocorreu o 162	
assassinato de dois membros do movimento dos sem terra no Estado do Paraná e mais de 163	
vinte feridos, assinados pelos policiais militares do Estado do Paraná. Propôs que a Seccional 164	
quando for promover atos de cunho religioso promova atos ecumênicos, como forma de 165	
contemplar todas as religiões. h) A Conselheira Elisangela Fernandes da Silva requereu ao 166	
Presidente Seccional, a nomeação dos membros da Comissão de Pessoas Portadoras de 167	
Deficiência, da Comissão de Seguridade Social e também da Comissão de Direito 168	
Constitucional. i) A Conselheira Elisangela Fernandes da Silva propôs que as mesas dos 169	
eventos da OAB sejam compostas em igualdade sendo cinqüenta por cento por homens e 170	
cinqüenta por cento por mulheres. O Presidente Seccional informou que a composição da 171	
mesa nos eventos segue o Provimento n. 96/2001 do Conselho Federal da OAB. A 172	
Conselheira Elisangela Fernandes da Silva informou que vai apresentar requerimento a ser 173	
encaminhado ao Conselho Federal, com intuito de que haja alteração do Provimento n. 174	
96/2001. j) O Conselheiro Alexander Henrique Nunes Gurgel propôs moção, em razão do dia 175	
mundial da saúde, de apoio ao controle social e defesa do sistema único de saúde, em nome 176	
da Presidente do Conselho Estadual de Saúde e Advogada Mayara Teixeira Laurentino 177	
Acipreste. Proposição aprovada. Propôs, ainda, moção congratulações em razão da 178	
comemoração ao dia dos jornalista em nome de Manassés Campos, Ciro Pedroza, Anne 179	
Medeiros, Ana Helena. O Presidente e demais Conselheiros acrescentaram as homenagens a 180	
Alice Soares, Ney Douglas, João Ferreira, Deborah Massud, Alexandre Mulatinho, Wagner 181	
Lopes de Souza e Thales da Costa Lago Alves. Proposição aprovada. k) O Conselheiro 182	
Suetônio Luiz de Lira propôs moção de congratulações à Comissão de Eventos da OAB/RN, 183	
pela iniciativa de realização da Santa Missa de Páscoa e com um momento de congraçamento 184	
de todos aquela celebração. Proposição aprovada. Nada mais havendo a tratar, a Secretária 185	
Geral Adjunta agradeceu a presença de todos, declarando encerrada a sessão, as vinte e duas 186	
horas e dez minutos, do que, para constar, eu, Priscila Coelho da Fonseca Barreto, Secretária 187	
Geral Adjunta, mandei lavrar a presente ata, que, conferida, segue assinada por mim, e pelo 188	
Presidente do Conselho Seccional da Ordem dos Advogados do Brasil do Estado do Rio 189	
Grande do Norte. 190	
 191	
 192	
 193	

Paulo de Souza Coutinho Filho 194	
Presidente 195	

 196	
 197	
 198	

Priscila Coelho da Fonseca Barreto 199	
Secretária Geral Adjunta 200	


